
Drucksache Nr. 04/14 SVV Lütjensee 
 

P r o t o k o l l  
 

über die öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Lütjensee am Mon-
tag, dem 22.09.2014, 19:40 Uhr, in der Grundschule Lütjensee. 
 

Anwesend sind:     Heiko Röttinger, Lütjensee 
        BMin Ulrike Stentzler, Lütjensee 

BM Karsten Lindemann-Eggerns, Großensee 
Durmis Özen, Lütjensee 

 
Außerdem anwesend:  Marcus Bieder. Schulleiter 
        Anja Bück, stellv. Schulleiterin  
        Vivien Engelbrecht, Elternbeirat 
        Dagmar Fenrich, Leitung der OGS 
        Annika Lewels, FD Grundstücks-, Gebäude- und Infrastruk 

turmanagement 
        Adrienne Beckert-Schulz, Architektin 

Christina Henning, Protokollführerin 
 
Es fehlt entschuldigt:  Ingo Schölzel, Großensee  
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19:40 Uhr die Sitzung, begrüßt die Erschienenen und stellt die form- 
und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. Einwendungen gegen die Tagesordnung 
werden nicht erhoben. 
 
Es wird der Antrag gestellt, die Tagesordnungspunkte 6 und 7 in der Reihenfolge zu tauschen und 
außerdem die Tagesordnung um die Punkte 12 Personalangelegenheiten und 13 Härtefallregelung für 
Gebühren der OGS. Es wird darüber abgestimmt, die Tagesordnung entsprechend zu ändern: 
 
Abstimmungsergebnis: 
Anzahl der Vertreter/-innen der SVV: 5 
davon anwesend: 4 
Ja-Stimmen: 4 
Nein-Stimmen: 0 
Stimmenenthaltungen: 1 
 
Somit ergibt sich folgende 
 
 

T a g e s o r d n u n g : 
 

I.  Öffentlicher Teil 
 

1. Beschluss über den Ausschluss der Öffentlichkeit zu TOP 11, 12 und 13 
2. Einwohnerfragestunde 
3. Einwendungen gegen das Protokoll der Sitzung vom 02.06.2014 
4. Bericht des Schulverbandsvorstehers 
5. Elternbeiträge für die Offene Ganztagsschule 
6. Möglichkeiten der Energieeinsparungen in der Grundschule Lütjensee 

hier: Beauftragung eines Energiesachverständigen in 2015 
7. Investitionsplan für die Offene Ganztagsschule     
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hier: Angebot zur Erstellung  
8. Kenntnisnahme /Genehmigung überplanmäßiger und außerplanmäßiger Ausgaben 
9. Mitteilungen und Anfragen 
10. Einwohnerfragestunde (nur zu den vorangegangenen Tagesordnungspunkten) 
 
II.  Nicht öffentlicher Teil 
 
11. Niederschlagung einer Forderung 
12. Personalangelegenheiten 
13. Härtefallregelung für die Gebühren der OGS 

 
 
 
 
Zu TOP 1: Beschluss über den Ausschluss der Öffentlichkeit zu TOP 11, 12 und 13 

 

Der Schulverbandsvorsteher teilt mit, dass die Tagesordnungspunkt 11, 12 und 13 im berechtig-
ten Interesse Einzelner unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten sei und stellt folgenden 
Antrag: 
 
Die Tagesordnungspunkte 11, 12 und 13 werden unter Ausschluss der Öffentlichkeit beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Anzahl der Vertreter/-innen der SVV: 5 
davon anwesend: 4 
Ja-Stimmen: 4 
Nein-Stimmen: 0 
Stimmenenthaltungen: 0 
 
 
Zu TOP 2: Einwohnerfragestunde 
 

Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
Zu TOP 3: Einwendungen gegen das Protokoll der Sitzung vom 02.06.2014 
 

Einwendungen gegen das Protokoll der Sitzung vom 02.06.2014 werden nicht erhoben. 
 
(SVV Lütjensee vom 22.09.2014)                VZ 
 
 
Zu TOP 4: Bericht des Schulverbandsvorstehers 
 
1. Der Vorsitzende Herr Röttinger berichtet, dass Fördermittel in Höhe von 12.255,00 € für die 

Offene Ganztagsschule zugesagt worden seien. 
 

2. Weiterhin informiert er die Beteiligten, dass für die Schulsozialarbeit für dieses Jahr Bun-
desmittel in Höhe von 3.300,00 gewährt worden seien. 
 

3. Er erklärt, dass der Verwaltungskostenbeitrag der Grundschule Lütjensee in 2014 34.827,29 
€ betragen werde. 
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4. Der Vorsitzende Herr Röttinger gibt bekannt, dass die Notausgänge in der Schule herge-
stellt und die Kosten ca. 1.000,00 günstiger seien als geplant.  
 

5. Er teilt mit, dass der Bundesfreiwilligendienst erneut einen jungen Mann zur Verfügung 
stelle, der ein freiwilliges soziales Jahr an der Grundschule Lütjensee absolvieren wolle. 
 

6. Herr Röttinger erklärt, dass die Unkostenbeteiligung seitens des TSV Lütjensee in Höhe 
von 1.300,00 € seitens der Verwaltung noch in diesem Kalenderjahr verbucht werden müs-
se.  
 

7. Er schildert, dass die durch den TSV Lütjensee geplante Sanierung des Sportplatzes nicht 
stattgefunden habe. 

 
8. Außerdem erklärt er, dass der Regenwasseranschluss auf dem Schulhof der Grundschule 

instand gesetzt worden sei. 
 
(SVV Lütjensee vom 22.09.2014)            FD 1/3, 2/200, 1/200  
 
 
Zu TOP 5: Elternbeiträge für die offene Ganztagsschule  
 
Es wird die Vorlage gemäß Anhang im Protokoll ausgeteilt. Der Vorsitzende Herr Röttinger 
erklärt, dass zurzeit ein Elternbeitrag von 42,20 € pro Monate gelte. Die Beteiligten sollen bis 
zur kommenden Sitzung die Elternbeiträge mit der Tarifstruktur des „Blauen Hauses“ in Trittau 
vergleichen. Ggf. können Komponenten für die offene Ganztagsschule Lütjensee übernommen 
werden. 
 
(SVV Lütjensee vom 22.09.2014)               2/200  
 
 
Zu TOP 6: Möglichkeiten der Energieeinsparungen in der Grundschule Lütjensee 

 hier: Beauftragung eines Energiesachverständigen in 2015 
 
Der Vorsitzende Herr Röttinger erläutert, dass der aktuelle Verbrauch für Strom bei 15.500,00 € 
und für Gas bei 33.000,00 € pro Jahr liege. Es liege ein Angebot des Büros Schulz Architekten, 
Hamburg vor, wonach die Kosten für eine Energiekostenberatung bei 7.665,53 € liegen.  
 
BM Lindemann-Eggers wendet ein, dass dies Angebot zu teuer sei. Evtl. lohne sich eine Anfra-
ge bei der Investitionskreditbank im Zusammenhang mit einer Finanzierung. Auch könne mög-
licherweise Herr Tenzer aus der Verwaltung eine Einschätzung abgeben. Oft reiche es, eine 
neue Heizungsanlage zu kaufen. Erst danach komme die Sanierung von Fenstern und der Fas-
sade in Frage. BM Lindemann-Eggers schlägt außerdem vor, den Verbrauch der Wohnung im 
Gebäudekomplex der Schule separat zu betrachten.  
 
Frau Beckert-Schulz aus dem Architektenbüro erklärt, dass das Dach der Schule bereits eine 
gute Dämmung habe. Allerdings befinde sich Asbest im Dach. Ferner schildert sie, dass das 
Dach definitiv undicht sei.  
 
BM Lindemann-Eggers geht zunächst davon aus, dass Frau Lewels aus der Verwaltung unter 
anderem dem Schulverband Lütjensee zugeordnet sei. Frau Lewels erläutert daraufhin, dass 
sich die Zuständigkeit noch in Klärung befinde. 
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Der Vorsitzende Herr Röttinger schlägt vor, dass die Kosten für Energiesparmaßnahmen mit in 
den neuen Haushalt eingearbeitet werden sollten. 
 
 (SVV Lütjensee vom 22.09.2014)              2/200 1/300 
 
 
Zu TOP 7: Investitionsplan für die Offene Ganztagsschule Einführung  
                  hier: Angebot zur Erstellung   
 
 

 
Es erfolgt keine Diskussion zu diesem Tagesordnungspunkt. Hier wurde vor Beginn der Sit-
zung von allen Beteiligten eine Begehung vorgenommen. Es erfolgt anschließend eine Auf-
nahme und Beurteilung baulicher Schäden.  
 
(SVV Lütjensee vom 22.09.2014)              1/300    
 
 
Zu TOP 8: Kenntnisnahme/Genehmigung überplanmäßiger und außerplanmäßiger Ausgaben  
 
Der Vorsitzender Herr Röttinger erklärt, dass er ohne Nachtragshaushalt auskommen wolle und 
verweist auf die erweiterte Sitzungsvorlage zu diesem Punkt. Dies sei auch möglich durch 
Kompensation der Haushaltsmittel.  
 
Es wird folgender Antrag gestellt: 
 
Die beantragte überplanmäßigen Ausgabe bei der Haushaltstelle 21000.50000 „Grundschule – 
Unterhaltung der Grundstücke“ wird von 4.000,00 € auf 6.000,00 € erhöht.  
 
Abstimmungsergebnis: 
Anzahl der Vertreter/-innen der SVV: 5 
davon anwesend: 4 
Ja-Stimmen: 4 
Nein-Stimmen: 0 
Stimmenenthaltungen: 0 
 
Bemerkung: 
Aufgrund des § 22 GO waren keine Mitglieder der Schulverbandsversammlung von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen. 
 
(SVV Lütjensee vom 22.09.2014)              1/300, 1/201 
 
 
Zu TOP 9: Mitteilungen und Anfragen  
 
9.1 Es wird vorgeschlagen im kommenden Schulhalbjahr für die Offene Ganztagsschule eine 

Schülerbefragung durchzuführen, um möglichst nur gefragte Kurse anzubieten. 
 

(SVV Lütjensee vom 22.09.2014)              2/202  
 
 

9.2 Der Vorsitzende Herr Röttinger beschreibt, dass es zu Diskussionen mit Eltern gekommen 
sei, weil im August dieses Jahres lediglich eine Woche Unterricht war aber trotzdem der 
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volle Monatsbeitrag für die Offene Ganztagsschule berechnet wurde. Einige Eltern wollen 
jedoch nur für die reine Schulzeit ( � eine Woche) zahlen. Er erklärt, dass hier eine Sat-
zungsänderung notwendig sei, um zukünftig die Berechnung pauschal für ein halbes Jahr 
festzulegen. Nur in Ausnahmefällen wie Zuzug oder Auszug innerhalb eines Halbjahres 
sowie in Härtefällen soll eine Genehmigung durch Einzelfallentscheidung durch den 
Schulverband möglich sein. 
 

(SVV Lütjensee vom 22.09.2014)              2/200  
 
 

9.3 Es wird gefragt, ob automatisch bei Kursanmeldung ein Hinweis auf die Leistungen aus 
dem Bildungs- und Teilhabepaket gegeben werde. Der Vorsitzende bittet darum, dass in 
Zukunft ein Hinweis in den Kursanmeldungen angebracht wird. 
 

(SVV Lütjensee vom 22.09.2014)              2/200  
 
 

9.4 Es wird sich erkundigt, ob die 30er Zone bei der Schule aufgehoben werden solle. BM 
Lindemann-Eggers erklärt, dass so etwas nicht geplant sei. Bei einer Verkehrsschau könnte 
es durch die Querung allerdings zu einer Abschaffung der 30er Zone kommen. 
 

(SVV Lütjensee vom 22.09.2014)              2/100  
 
 

9.5 Der Vorsitzende Herr Röttinger teilt mit, dass Frau Rehbein sich für die Aufmerksamkeiten 
zu ihrem Abschied herzlich bedanke. 

 
 
Zu TOP 10: Einwohnerfragestunde (zu den vorangegangenen Tagesordnungspunkten) 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
Ende der öffentlichen Sitzung: 20:45 Uhr 
 
 
 
 
(Vorsitzender)                (Protokollführerin) 

 
 
 
Anlagen, die der Urschrift des Protokolls beizufügen sind: 
- zu TOP 5:  Betreuungsstruktur und –tarife des Blauen Hauses in Trittau 
- zu TOP 6:   Angebot der Schulz Architekten zur Energieberatung 
- zu TOP 8:  erweiterte Vorlage des FD Finanzen vom 19.09.2014 
 
Anlagen, die den Protokollkopien beizufügen sind: 
- zu TOP 5:  Betreuungsstruktur und –tarife des Blauen Hauses in Trittau 
- zu TOP 6:   Angebot der Schulz Architekten zur Energieberatung 
- zu TOP 8:  erweiterte Vorlage des FD Finanzen vom 19.09.2014 


